
感想・意見

○授業を実際に見ることができ、良かった。勉強になった。（同様意見　５）

○動画での授業参観だったが、成果はあったと思います。見やすく、子どもの負担も軽減されていて、よかったと思います。（同様意見　４）

○今年こそ、授業を生で見れると思ったのですが、少々残念に思いました。（同様意見　５）
○見通しを持って段階的に活動しているところが参考になりました。

○新しい試みとてもよかったですね。後1・2年は継続して良いと思います。

○子供を本当に分け隔てなく受け入れるために必要なものが沢山あることと、それを今いる現場のメンバー  でごまかしながら何とかやりくりすることへの大きな負担について考えたりしました。

○グループで話しやすかったです。南ブロックの様子も聞けて良かったです。
○北会場では、グループ討議に授業者が入ってくれたので、質問しやすかった。（同様意見　３）
○ビデオでの授業研で良かったです。その方が子どもたちの普段の姿が見られるからです。また、特別な姿ではなく、普段の姿が見たいです。
○北ブロックは、人数がそれほどいなかったので、直接授業を見させてもらっても良かったのかなと思いました。
○良い授業を見せていただきました。真似できるところから真似したいと思います
○初めての部会でしたが、学ぶことがいっぱいでした。
○小学校と中学校の現状や課題を共有できたのでとても有意義でした。
○先生達から今後の指導についてアドバイスをもらえ、良かった。

○他の方の意見を聞けて良かったです。特に「自分だったら」という立場からお話を聞けたことで知見が広がりました。

○午前中の授業参観や午後のグループ討議が充実していました。

○自立活動のコミュニケーションの実践として、非常にいいものを見せていただきました。実態の異なる児童が共通に話し合えるテーマ、難しいと感じていましたが、ひとつ解決策がいただけた気がします。

○これまでにない児童生徒の事例が、今後の参考になりました。
○自己肯定感をどう高めていくのか、改めて考える機会となりました。
○動画視聴、聴き取りにくいところがあって少し残念でした。
○学校課題発表などは、有効だったかと思います。具体的な実践を視聴機会があるのはよいと思います。
○一人で煮詰まることが多いが、話を聞けて、気持ちを切り替えられて良かった
○動画視聴や他校の課題や取り組みについて意見交換ができて大変勉強になりました。
○とうべつ学園の先生方の事例研究がとても良かったです。

○普段の悩みに対するアドバイスを多数いただきました。有意義な一日で、早くアドバイスをもとに仕事したいと感じました。 午前中のVTR授業参観はとてもよいと感じました。肢体不自由はケー

スバイケースなのとが多いので、多数の実践を見られたのはよかったですし効率もよいと思いました。

○集まって開催できるのはいいな、と思いました。
○対面開催でとても良かった
○南北開催でしたが、meetで双方からの意見を交流できました。
○受け付けだったので、紅南小学校の動画と事後研を少し見聞きしました。感想も課題もグループ発表を聞くことが出来て良かったです。
○すごく有意義でした。ミートの際、最初の方マイクが聞き取りづらかったことが気になりました。

○難しいかもしれないですが、録画ではなくて実際に授業が見られるとよかったです。

    また、午前中、終了予定時刻に終われるよう、余裕のあるスケジュールを組んでいただけるとありがたいです。移動と昼食と、と合わせると時間が  厳しかったです。

○録画でも十分だが、録画なら集まらずに各校で見せていただくことでよいのではないでしょうか。
○会場が花川南小の体育館で少し寒かったです。
○何か討議柱でもあったらどうだろうか
○運営に人がたくさん必要そうでした。私も急に役割を担うことになりました。お疲れ様でした。
○オンラインでも話し合いや南北交流は充実していた。

○活発な事例検討会になり、よかったです。

〇公開等のことも踏まえると、子ども達のありのままの姿を見ることができるのは今日ベストだったと思います。オンラインでのやり取りもスムーズになり、参加しやすかったです。ありが　とう

ございました。
〇たんぽぽ学級全体の縦割りの話し合い活動を見せていただき、大変勉強になりました。自立活動としてのポイントも参考になりました。

〇グループに分かれての討議もあったが、他の方の声が高齢の者には聞き取りづらく、向いていないのでは？　経験の深浅があるので、全体でもよいと思う。経験豊富な方の意見をたっぷりと聞き

たかった、と私は感じた。

〇午前中は授業を見せていただいて、事後研でちょうど良いと思います。

〇オンラインでの事後研、たいへんお疲れ様でした。オンラインですとやはり質問内容が聞きづらかったです。

〇今は３・４年複式の担任ですが、振り返り用の掲示物、教材等、参考になるものばかりでした。ありがとうございました。

〇長期的視野で授業づくりに係れた

〇子どもたちにとって次が楽しみな授業なので、自分の意見を言いやすく、話をする練習になる授業ですね。話す内容は簡単かもしれませんが、意見を言いたい！となっていきそうで、楽しみにで

きる授業でした。ありがとうございました。

〇小中のＶＴＲ授業実践は、3名の提供者が少人数の部門にも関わらず快く引き受けて下さり、十分話し合いが深まった。

〇日常的な指導が素晴らしいので、今日の実践があるのだと感じました。子どもたちが終わった後、達成感にあふれていて、素晴らしい授業だったことがうかがえました。おつかれさまでした。あ

〇様々な工夫された授業を見せていただき、大変勉強になりました。自分でもまねできることを取り入れて、今後の授業づくりをしていきたいです。

〇日常の様子や自立活動の様子を交流することで取り入れられることは取り入れようと思った。児童生徒との関わり方がとても勉強になった。

〇参考となる題材＋細かい配慮や児童の様子を見ることができました。

〇肢体不自由に在籍する生徒が少ないため、交流ができて本当にありがたかったです。ビデオを使った説明はわかりやすいです。撮っていただいた先生方には負担だったと思いますが、凄く良かっ

〇事例研では、指導につ方法について意見が多く出され、自分の担当する子と似た事例で、参考にさせていただくところがたくさんあった。

〇通常の授業を見せていいただき、普段のなかでできることをていねいに行っていて、勉強になりました。

〇はじめての南の開催でしたが、全体会や事後研のオンラインもうまくいき、とてもよかったと思います

授業をさせていただき、先生方から多くのアドバイスをもらえて良かった。

〇空き時間が多かったので、もう少し有効に使えるとよかったかなと思いました。

〇リモート会議も楽しく参加できました。お疲れ様でした。

〇小中別の問題点の共有ができた

〇ICTを使ったすばらしい紅南小さんの授業をみせていただき、大変勉強になりました

〇体育の授業に全員が取り組み、タブレットで確認しているのがよかった

〇動画での授業公開は、当日実際にやるよりずっと良いと思った。

〇授業研をみんなで討議できたのはやっぱりとてもよい。いろいろな見方ができて、非常に勉強になる。

〇南北に分かれて人数が少ない分、ゆったり過ごせるし、意見も多く出たように思います。いろいろな先生の意見を聞き勉強になりました。

〇グループで話せて勉強になりました。

〇長年支援教育にたずさわっている先生方の意見や思いなどを聞くことができた。色々なことがあり、いろいろなやり方、方法があることも知りました。
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感想・意見

○リモートでしたが、授業の様子はよくわかりました。会場は別でしたが、北の先生方の話し合いの様子もうかがえて良かったです。（同様意見　９）

○動画でコンパクトにまとめてあり、授業者側から見てほしいポイントで編集されていたと思います。

○動画視聴という形であれば、開始前に「授業者から」「補足」「授業の視点」「抽出児童」などの話があると、意識してみることができたと思います。生で参観する授業ではむずかしいですが

（指導案に書かれていても、実際に話してもらったほうが伝わるので）。

○紅南小の授業は、事後研の中で授業の進め方や日常の指導等、とても素晴らしい授業という声が多かったです。授業公開、お疲れさまでした。

○生徒同士が自然と対話的な学びをできるような学習の場の設定

○自己の変容を感じられるような手立て感想の生かし方など学ばせてもらいました。

○言語部門なので双葉小で参加しました。参集して話し合えるよさを実感しました。
○進路の話を中学校の先生から聞けて大変勉強になりました。
○作品を見て感想を考えさせる上でも、ワークシートを工夫するなど、いろいろな手立てがあることを勉強させていただきました。
○体育の授業がとても素晴らしかった
○ライブ中継されていたのが、その学校の実態を知れてとても良かったです。
○特別支援の授業をほとんど見たことがなかったため、大変勉強になりました。
○とても良い授業でした。教科名はどちらでも子供たちが生き生きと学んでいてよかったです
○zoomだったので授業の様子が分かりにくい部分がありました（同様意見　３）
○作品発表用紙の資料があってよかったです（欲を言えば写真もあればよかったです）授業や指導案で大変だったのに、追加の資料もあってよかったです
○石狩中さんの実践を見させていただき、自分たちも丁寧な授業づくりを改めて意識していこうと思いました。
○普段なかなか会うことのない方たちの考えや意見を知る機会となり、充実しました。（同様意見　１０）
○良く練られて質の高い授業を見せてもらった（紅南小）
○リモートとグループ協議とうまく組み合わさって討議できた（同様意見　４）
○発表会で配慮すべきことなど参考になりました
○録画するとき集音マイクなどを使用すればいいと思いますが、学校に無いところもあるのでどこかで購入できないでしょうか？
○話し合いの授業を見られてとても参考なりました。
○まだ、特別支援にかかわって半年だったので、私としてはとても勉強になりました。お忙しい中、授業ありがとうございました。
○自立学習の参考にしたいと思いました。子供たちをワクワクさせる工夫が素晴らしいです。
○これからアルトリコーダーの授業に入ってくるので、大変参考になりました。

○千葉先生お疲れさまでした。今後の指導の参考になり、深く考える機会をいただきました。ありがとうございました。

○毛利先生、授業ありがとうございました。丁寧な授業で生徒にとってもすごくわかりやすい授業でした。音楽（リコーダー）の教材教具の工夫、勉強になりました。

○オンラインの難しさはあったが、有意義だった（同様意見３）

○授業だけは、オンラインてはなく現地で見られるとなおいいかなとは思いました。（同様意見　５）

○リモートでは見えるところと見えないところがあり、リモートでの授業参観の難しさは感じました。（北と南では合同の事後研で見えているところの違いを感じました

○授業動画を視聴して、授業でポイントを絞った伝え方や子どもたちの力の引き出し方、関心の持たせ方など、指導の仕方に感心しました。
○様々な学校の実態や、知らなかったICTの活用法を知ることができてよかったです。

○授業はビデオ視聴がいいのではないかと思いました。たくさんの先生に囲まれては緊張して授業どころではなくなってしまいます。今回のスタイルを続けてみて、次年度以降に検討したらいいと思います。（同様意見　２）

○事後研が小グループでの協議だったので話し合いがスムーズにでき良かったです。

〇Meetを通じての授業研は音が聞こえなくて残念でしたが、話し合いは充実したものができたとおもいます。

▲授業を実際に見ていないと、見きれない部分があり、グループ討議をしても意見が厳しいものばかりになってしまうと思いました。

〇音声がうまくつながらない（ハウリングとか）以外は、課題に感じたことはなかったです。ほかの先生方の考えを聞くことができて有意義でした。

〇初めて特別支援の研究授業を見させていただきました。自分が授業をする場合、教科のことに注目すべきか支援の在り方に注目すべきか、とても悩みます。事後研の各グループの発表を、ブロッ

クでも全体でも聞くので工夫ができるかなと思いました。

〇オンラインお疲れ様でした。無事機械が動いてよかったです。補助ツールとして使ったカードを、資料としてオンラインでも提示してあると良いなと思う。

〇導入的な教材等、大変参考になりました。

〇オンライン会場でしたが、特に不便なく参加できました。運営の先生方のおかげだと思います。ありがとうございました。

改善意見
○授業音声があまりよく聞こえない点や授業のメインを読み取ることができなかった。
○指導案や授業構成について、打ち合わせ等を重ねた方が良いと感じた。ライブ配信にするのであれば、定点カメラの必要性は感じませんでした。 また、授業の見どころなどを打ち合わせして撮影

をしてほしい。（上記にもありますが、指導案や授業構成が完成されていないと撮影者も難しいと思います。）

○授業録画、編集しての授業参観となりました。人数等の多さから、このようになったようですが、非常に大変だったように感じます。さらに、変更を考えても良いのでは？

〇人数が多い授業をオンラインで見るには、全体の様子しか分からない。実態が詳しく書かれているのにもったいない。抽出児童で追う方がよいと思った。

○体育館で小グループを組んで討議したのですが、各グループが近すぎて声が混ざり合い聞き取りづらかったです。

南部

【事務局見解】

・南北共に「有意義だった」「概ね有意義だった」を合わせると、9割以上が今年度の実施スタイルで良かったと回答している。次年度も今年度の流れを継続していく方向で考えている。ただ、南北どち

らも映像や音響などの通信環境改善を求める声が多くあがっており、次年度も動画の配信環境を整えていく必要性を感じた。
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